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【香港商報訊】記者何加祺報道：修例風波持續近
半年，不少家庭亦因此而發生爭執。香港青年協會
（青協）昨日公布一項調查發現，逾四成受訪青年指
過去半年間中會和父母有爭拗，主要是因社會事件或
立場的問題、以及經濟的問題。另有逾三成受訪父母
指，過去半年家庭關係變差。青協建議推動 「家庭正
向溝通運動」，又建議政府設立基金，鼓勵民間以軟
性手法改善跨代關係。

由青協研究中心成立的 「青年創研庫」於 10 月期
間，訪問了300名18至29歲青年，以及302名54至73
歲並育有子女的父母。結果發現，整體受訪者傾向認同
「年長一輩同年輕一輩好難溝通」和「香港現時不同世代
之間正處於非常對立關係」，平均分別為5.84和5.91，
均略高於5分一半半的水平。

研究又指出，逾八成整體受訪者認同 「不同世代對
社會議題的睇法有很大分歧」，同時也約有八成半人
表示 「改善世代間的關係有助於社會穩定發展」。研
究亦問及造成世代矛盾的原因，較多表示因大家的價
值觀不同。

【香港商報訊】保安局局長李家超昨日在報章發表文
章指出，留意到近日治安轉差，在10月份每日約有1宗
劫案，較以往每2、3日1宗明顯上升，今年頭10個月
的爆竊案總數較去年同期上升近三成。猶幸警方克盡己
任，剛於12月3日成功拘捕涉嫌行劫的7名人士，並搜
獲武器。這正說明縱使壓力沉重，警隊仍恪守崗位。他
感謝警隊在艱難中堅定不移，維護法紀。

關注近日治安轉差爆竊案增

李家超表示，感謝警隊在艱難環境中仍堅定不移維
護法紀。香港過去半年動蕩不安，公共安全及公共秩
序受到前所未有的威脅。身處執法最前線的警隊，面
對莫大困難，仍堅守崗位，維護法紀，卻時遭批評、
抹黑，對警隊很不公道。 警隊處理事件一直表現高
效、克制。從回歸到去年，香港都是世界上最安全的
城市之一，罪案率遠比紐約、倫敦、巴黎及東京等大
城市低，香港警隊被評為亞洲最佳。今年上半年，當
暴力事件未變得嚴重，整體罪案仍按去年同期下跌

4.7%，是自1977年有半年統計數字以來最低。去
年一個獨立民調中，八成四受訪者對警隊服務感
到滿意或非常滿意，是2000年以來同類調查中最
高。

他又指，對參與暴亂的青少年近日被判罪成感
到傷感，但法庭的裁決，清楚帶出任何違法行為
都必須面對刑責的重要信息，應重視並尊重裁決
和它帶來的意義。他說社會不應把暴力正義化，
應共同遏止暴力，讓社會回復安寧。

【香港商報訊】政府就2020/21年度《財政預算案》
展開公眾諮詢。財政司司長陳茂波說，編製下年度
《財政預算案》時，會採取具前瞻性和策略性的理財
方針，並以 「撐企業、保就業、振經濟、紓民困」為
目標。

陳茂波說，隨環球經濟放緩、中美貿易摩擦持續
以及近月本地社會事件和連串暴力衝擊，香港經濟現
時已陷入衰退，明年經濟前景亦陰霾密布，挑戰重
重。他希望社會各界提供寶貴意見，為預算案增添智
慧，讓香港能夠穩步前行。

政府設有不同渠道收集市民意見，包括網站 www.
budget.gov.hk、Facebook專頁www.facebook.com/Bud-
get20to21、電郵 budget@fstb.gov.hk、電話、傳真或郵
寄等。

【香港商報訊】李嘉誠基金會10億元 「應急錢」計
劃在壓軸隨機抽籤後，已圓滿結束，所有成功申請者
將會在本月中前透過銀行轉帳或銀行本票方式，收到
資助款項。基金會共發放10.09億港元，共逾2.8萬家
商戶受惠。

會計師團隊在核實和檢視過程中，以其專業判斷，
建議基金會把一些由人工智能系統否決的個案，納入
為合資格申請者。因此，整項計劃最終發放總額為10
億900萬元；受惠的飲食業、零售業、旅遊業以及小
販同業共逾28000家。

因應基金會主席李嘉誠要求，羅兵咸永道會計師事
務所已核實所有被系統否決的名單。

基金會同仁再次感謝在計劃中全程投入的專業合作
夥伴：香港上海豐銀行、羅兵咸永道會計師事務
所、胡關李羅律師事務所、Google Cloud、生活易、
WeLab及香港郵政。

【香港商報訊】記者周偉立報道：自由黨昨早會
見財政司司長陳茂波，就2020/21年度財政預算案
提交意見。由於修例風波對香港經濟造成重大打
擊，自由黨期望預算案可為工商界及市民提出持續
且針對性的紓困措施，包括向全港年滿18歲的永久
居民每人派發1萬港元現金或消費券，減免所有短
期租約用地租金五成，為期1年，寬免住戶2020/21

年度全年差餉及地租等。

建議寬免多項
中小企費用

自由黨 4 名立法會議員昨與財
政司司長陳茂波會面，提出多項
針對中小企和市民的措施。自由
黨主席張宇人表示，消費券可鼓
勵市民多於本地消費、振興經
濟，但如政府認為派發消費券行
政程序繁複，現金亦可接受。他
又建議政府推出為期不少於 1 年
的商業及住戶電費、煤氣及石油

氣補貼計劃，商業和住戶電費的年補貼額分別為
5000元及2000元，並減免商戶及住戶食水、排污費
及工商業污水附加費七成半。

航運及交通界議員易志明表示，連月修例風波對商
用車輛的生意造成影響，建議政府可給予學童保母車
一次性5000元的燃油費補貼，及設立「復修基金」，讓
遭受破壞的公共交通車輛能盡快重投市場。

李家超感謝警隊艱難中維護法紀

自由黨晤財爺 倡全民派1萬現金

譚惠珠對治亂提出4觀點
研討會由中聯辦副主任楊健、立法會前秘書長吳文

華等人主禮。基本法委員會副主任譚惠珠提出四點看
法。第一，推動香港發展的動力是強大的祖國生命
力。無論香港發生什麼事，譬如沙士、金融海嘯等，
國家都對香港給予堅定的支持和給予優惠政策，幫助
香港渡過難關。

第二，香港在止暴制亂後將繼續實行 「一國兩
制」。她指有些人聲稱擔心 2047 年後，香港會沒有
「一國兩制」，只有 「一國一制」，這是 「百分之一

百的謊話」。她直言香港實行 「一國兩制」是強國方
略之一，不會改變。她說，嚴格按照憲法及《基本
法》對香港進行管治，能確保香港長治久安。

第三，止暴制亂後回歸建設是香港最大的福祉。譚
惠珠稱，香港沒有居安思危、憂患的思維，早前沒有
好好解決深層次問題，沒有重視教育包括國民教育的
重要性。因此，要關注媒體及網絡信息的影響，尤其
是在這場風波中，它們是發出力量的載體，外界卻忽

略其破壞力。
第四，香港與祖國融合及共同發展是最好的機遇與

前途。她提及，教育、專業、商業等行業都被 「泛政
治化」，抗拒內地同胞，形容這是 「沙士政治版」，
傳到香港每個角落，使社會生病。她呼籲各界忠於專
業，互相尊重不同意見，不要被泛政治化的病毒影
響。她重申青年人的前途、香港的發展離不開祖國。

王振民：祖國是港堅強後盾
中聯辦法律部前部長、清華大學國家治理研究院院

長王振民認為，當今世界正經歷百年未有之大變局，
在危機四伏、風雨飄曳的世界，中國之治顯得分外難
能可貴，值得倍加珍惜。他慨嘆香港的資本主義制度
在半年間 「由治到亂」，提醒各方 「治」是來之不
易，批評暴力行為違法、不道德，導致生靈塗炭。他
強調，祖國永遠是香港最可靠的依託和堅強的後盾，
希望各界共同努力讓香港盡快恢復秩序，讓 「一國兩
制」行穩致遠。

全國港澳研究會副會長劉兆佳分析，國際形勢非常

動蕩，外部勢力想把香港變成對付中國的棋子，打算
奪取管治權。他重申要堅持 「一國兩制」，也要維護
國家安全，建設維護國家安全的法律體制，同時推動
憲法及《基本法》教育。

田飛龍斥美人權法對港不公
全國港澳研究會理事田飛龍則說，美國通過 「香港

人權與民主法案」，對中國主權利益及國際法原則構
成直接的損害。而且在法律上有多項錯誤，包括法案
對香港普選時間表其實不具可操作性；對抗爭者無保

留的支持，對香港執法者卻嚴重不公；對香港執法者
的制裁更嚴重損害香港法治及民主程序等。他又說法
案有長期危害，包括令香港的理性對話變得更為困
難；誘導香港青年以 「勇武」為榮；將香港用作 「新
冷戰」的前沿棋子等。

昨日發言的還有基本法委員會委員陳端洪、深圳大
學港澳基本法研究中心主任鄒平學、廣東省社科院副
院長袁俊、香港新活力青年智庫副主席王姿潞等。此
次研討會由紫荊雜誌社、天大研究院和香港新活力青
年智庫聯合主辦。

專家學者指港應及時止暴制亂

讓「一國兩制」行穩致遠
【香港商報訊】記者林駿強報道：第四屆 「一國兩制」 與《基本法》研討

會昨日在港舉行，逾百名來自香港和內地的專家學者及各界嘉賓出席。多位
與會人士指出，面對當前形勢，香港應在國家的支持下止暴制亂、重回正
軌，讓 「一國兩制」 行穩致遠。

逾四成青年家庭衝突
多涉社會事件

「應急錢」共發放10.09億元
逾2.8萬商戶受惠

財政預算案諮詢公眾

譚惠珠、王振民、劉兆佳及田飛龍等與出席 「一國兩制」 與《基本法》研討會的嘉賓合照。記者 馮瀚文攝

自由黨多位立法會議員約見財政司司長陳茂波提財政預算案意見。


